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Blog do Daniel Matos

O Maranhão passa por um momento muito sério de crise de identidade e tem grandes desafios a enfrentar até o
término das eleições.

Isso porque Carlos Brandão aparenta estar amedrontado com a bagunça deixada pelo seu antecessor Flávio
Dino, que mesmo tendo deixado o cargo parece não ter se desacostumado com as regalias da época.

Brandão está a frente do governo há 60 dias, mas parece que nunca assumiu de fato a administração pública.

Dino ainda acha que é governador, pois vive passeando de helicóptero e distribuindo peixes.

"Nossa sorte é que temos um desembargador sério legalista comprometido com a verdade, inclusive até sugiro
que ele (Paulo Velten) fique até dezembro para passar a faixa ao próximo governador, espero em Deus que seja
o Lahésio Bomfim", opinou o pré-candidato Lahesio Bonfim.

https://www.blogsoestado.com/danielmatos/2022/06/02/crises-e-falta-de-identidade-do-governo-atrapalham-maranhenses/
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Decisão do Tribunal de Contas do Estado não impedi a Prefeitura
de continuar o processo de rompimento de contrato com a Caema

Em entrevista à TV Mirante, a Procuradora Geral, Alessandra Belfort, explica que continua tendo validade a
decisão do TJMA, favorável ao Município
Por André Gomes Publicado Em 2 De Junho De 2022  117

Em entrevista à TV Mirante, nesta quinta-feira (02), a Procuradora Geral do Município, Alessandra Belfort,
falou sobre a decisão do Tribunal de Contas do Estado do Maranhão (TCE) que suspendeu, dia 1° de junho, o
andamento do processo administrativo e a quebra de contrato sobre os serviços de abastecimento de água e
tratamento de esgoto realizados pela Companhia de Saneamento Ambiental do Maranhão (Caema).

Alessandra Belfort explicou que a decisão do TCE-MA não tem efeito sobre a do Tribunal de Justiça do Estado
do Maranhão (TJMA) e que a Prefeitura manterá o processo de contratação de uma nova empresa, em caráter
emergencial. “Iniciamos o processo administrativo em 2020, que culminou com a rescisão contratual. No dia 19
de maio, foi assinado um Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) em que o Ministério Público fiscaliza essa
transição, porque o contrato com a Caema já foi rescindido e publicado no Diário do Município dia 20 de maio”.

Com o TAC, o Ministério Público do Maranhão (MPMA) autoriza a empresa de Saneamento Urbano e
Construções S.A (Sanurban) a operar os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário na cidade
pelo prazo de um ano, até acontecer o processo de licitação.

Sobre a nova empresa, Alessandra Belfort explica que já foi contratada, no momento da rescisão do contrato
com a Caema. “A contratação de uma nova empresa já aconteceu e foi publicada no diário da Prefeitura, dia 30
de maio. Então essa decisão publicada no dia 1º de junho, que veio ao nosso conhecimento, queria evitar algo
que já aconteceu, que é a rescisão e a contratação de uma nova empresa. Perdeu-se objeto, por isso
entendemos que não irá interferir em nossas ações”, conclui a procuradora.
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Desembargadores visitam Palácio dos Leões e conhecem acervo
histórico

 Palácio dos Leões

Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, na
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira.

O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. “É um momento de congregamento,
mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo
convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que nós temos aqui no Palácio dos
Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio
singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso Executivo, essa estrutura belíssima que devemos
conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar
muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou muito feliz por esse momento”, ressaltou.

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que abriga
parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e vasos, dentre outros
itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos
anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como
China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do
estado.

Para o desembargador Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma experiência
enriquecedora. “O Maranhão é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos demonstrar isso à
população. Devemos ter orgulho do que somos, nos orgulhar na nossa terra e ter esse sentimento de
maranhensidade. Ter orgulho dos nossos antepassados, da riqueza cultural, e, sobretudo, das nossas
instituições”, frisou.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
03/06/2022 - BLOG DAVI MAX 
POSITIVA
Assembleia realiza sessão solene em comemoração ao Dia da Comunidade Italiana no Maranhão 

Pag.: 4

Assembleia realiza sessão solene em comemoração ao Dia da
Comunidade Italiana no Maranhão

A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou, na manhã desta quinta-feira (02), sessão solene em
comemoração ao Dia da Comunidade Italiana no Maranhão. A deputada Helena Duailibe (PP), autora da
proposição, presidiu a solenidade, com a presença dos deputados Roberto Costa (MDB), Hélio Soares (PL),
Mical Damasceno (PSD), Wellington do Curso (PSC) e Neto Evangelista (União Brasil).
Na mesa dos trabalhos estavam o desembargador Gervásio Santos, representando o Tribunal de Justiça
(TJ/MA); o procurador geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Nicolau; o cônsul honorário da Itália no
Maranhão, Francesco Cerrato; a primeira-dama do Estado do Maranhão em exercício, Daniela Buna Velten; a
presidente da Associação “Circulo Itália”, Mônica de Lucca; e o diretor de Relações Institucionais do Circulo
Itália, Mário Cella, além da presidente da Sociedade “Danti Alighieri”, Isabella Pearce, e o representante do
Maranhão no Comitê Nordeste Italiano, Luca Palmieri.

Reconhecimento

Helena Duailibe justificou a homenagem prestada à comunidade italiana no Maranhão. “Temos muito que
agradecer aos italianos pela grande contribuição dada ao Maranhão. Precisamos homenagear essas pessoas
que têm contribuído muito para o desenvolvimento do nosso estado”, acentuou.

O desembargador Gervásio Santos destacou a importância da homenagem prestada pela Assembleia à
comunidade italiana. “A data de hoje, na qual a Itália comemora sua opção pela República e a Democracia,
significa um exemplo para a comunidade ocidental, inclusive para o Brasil”, frisou.

Agradecimento

“É uma homenagem significativa de uma Casa Legislativa que reconhece a contribuição da comunidade italiana
para a sociedade maranhense. Isto tem um valor muito grande para nós”, disse Mônica de Lucca.

O cônsul da Itália agradeceu a homenagem prestada pelo Parlamento Estadual à comunidade italiana. “Ficamos
muito contentes e honrados por esse reconhecimento à comunidade italiana nesse dia muito importante.
Trata-se, para nós, de um ato simbólico muito grande e de um valor incomensurável”, ressaltou.
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Paulo Velten ressalta importância do Porto do
Itaqui para o MA

03/06/2022 13:33:41

 

O governador em exercício no Maranhão, Paulo Velten, visitou, nesta  quinta-feira (2), o Porto do Itaqui, com a
presença do presidente da Empresa Maranhense de Administração Portuária (EMAP), Ted Lago; e do secretário
de Estado de Indústria e Comércio (Seinc), Cassiano Pereira.

Para o governador em exercício, a oportunidade foi de reconhecimento de um importante potencial econômico
do Maranhão. "Para mim, uma oportunidade única, como cidadão maranhense, de ver o trabalho que tem sido
aqui muito bem desenvolvido. Um trabalho que traz a expectativa de crescimento e desenvolvimento do Estado.
Demonstra que o Maranhão hoje é um corredor de exportação importantíssimo para o Brasil. Já havia sido
convidado pelo Ted Lago e devia a ele esta visita. Hoje tive essa satisfação. Nós temos aqui uma nova realidade
surgindo no estado do Maranhão e parabéns a toda equipe que tem trabalhado no Porto do Itaqui", reiterou
Velten.

O presidente da EMAP, Ted Lago, destacou a honraria da presença do governador em exercício. "Estamos
muito honrados com a visita do governador em exercício, Paulo Velten. É importante conhecer, como ele mesmo
disse. O porto é um ativo importante para o desenvolvimento econômico e social do nosso estado, para atração
de novos negócios e na geração de empregos. O que nós mostramos hoje foi a nossa operação, a realidade do
nosso dia a dia e é muito importante que ele leve, inclusive, essa sensibilidade do que ele pode observar aqui",
ressaltou.

"Importantíssimo que todos os agentes do governo tenham conhecimento da estrutura portuária que nós temos
instalada em nosso estado. O Porto do Itaqui acaba sendo uma referência de desenvolvimento, expansão e de
crescimento do Estado", avaliou o titular da Seinc, Cassiano Pereira.

Foto: Divulgação
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“O São João vive. A nossa cultura é retomada com investimento pensando na população.” A fala é do
secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor, durante a abertura da programação oficial do maior São
João do Brasil, nessa quinta-feira (2), no Ceprama. Concomitantemente, também teve início o arraial
oficial da Vila Palmeira, além do Arraial Pertinho de Você, na Cohama.

As atrações oficiais foram no Ceprama: com Tambor de Crioula União da Baixada; Cacuriá do Basson;
Bumba Meu Boi Upaon-Açu; Djalma Chaves; e Companhia Barrica; e na Vila Palmeira: Tambor de
Crioula Santa Bárbara; Bumba Meu Boi Valente da Ilha; Eugênia Miranda; Bumba Meu Boi de Nina
Rodrigues; e Bumba Meu de Ribamar

O secretário agradeceu a presença do governador interino, Paulo Velten. O governador Carlos
Brandão, aniversariante do dia, está licenciado para se recuperar de uma cirurgia.

“Começamos hoje nossa festividade junina aqui no Ceprama, na Vila Palmeira e no Arraial Pertinho de
Você. Temos a presença do governador em exercício, o doutor Paulo, e é uma enorme satisfação
começar as atividades folclóricas com a presença do governador.”

O secretário também lembrou que neste domingo (5) haverá a segunda edição do projeto Travessia
Junina, no Espigão Costeiro, local que recebeu as bandeirinhas juninas que antes estavam na ponte do
São Francisco.
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O advogado do PDT, Daniel Leite, começou a pedir votos na intenção de integrar a lista dos 12 (doze)
mais votados na eleição aberta da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-MA), de onde sairá um nome
que se tornará Desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), pelo quinto constitucional.

O advogado que atua em algumas dezenas de prefeituras maranhenses é pessoa de confiança do
senador Weverton Rocha e do presidente da FAMEM, Erlânio Xavier – prefeito de Igarapé Grande. E é
com esse poderio político pedetista que Leite sonha virá Togado maranhense.

Pelas redes sociais do escritório do advogado é possível comprovar que ele já fez reunião com
advogados em quatro cidades: primeiro em Pedreiras, depois em Presidente Dutra, e esta semana em
Caxias e Timon. Em todos esses encontros, aparecem advogados  ligados – de uma forma ou outra – a
políticos pedetistas.
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A 1ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão manteve decisão monocrática tomada pelo
desembargador Kleber Carvalho, que reconheceu a obrigação de a operadora de plano de saúde Cassi
fornecer o medicamento Promediol CBD (cannabis sativa medicinal), conforme autorização de
importação da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), bem como o custeio do tratamento
médico e multiprofissional recomendado para uma criança com transtorno do espectro autista.

A decisão unânime do órgão do TJMA manteve dois dos pedidos feitos pelo pai da criança e concedidos
em sentença pela 14ª Vara Cível de São Luís, mas, de acordo com orientação adotada por
jurisprudência do Superior Tribunal de Justiça (STJ), entendeu que é possível, em determinadas
situações de fato, afastar a presunção de dano moral, na hipótese em que a recusa de cobertura pelo
plano de saúde decorrer de dúvida razoável na interpretação do contrato.

Segundo a ação original, a criança foi diagnosticada com transtorno do espectro autista, sendo indicado
acompanhamento multiprofissional (fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional e psicólogo) e utilização da
metodologia aba. 

Em outubro de 2019, apesar de todo o acompanhamento, começou a apresentar crises agudas de
comportamentos de perda de adaptação, irritabilidade, inquietação e outros. A família buscou diversos
especialistas, concluindo-se que o quadro se desencadeou pelo próprio transtorno do espectro autista.
A neuropediatra acompanhante, após a tentativa sem êxito de diversos medicamentos, prescreveu o
uso contínuo de Promediol (Cannabis Sativa Medicinal) como alternativa terapêutica.
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Desembargadores visitam Palácio dos Leões e conhecem acervo
histórico

Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, nesta
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira. 

O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. “É um momento de congregamento,
mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo
convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que nós temos aqui no Palácio dos
Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio
singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso Executivo, essa estrutura belíssima que devemos
conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar
muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou muito feliz por esse momento”, ressaltou.

 

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que abriga
parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e vasos, dentre outros
itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos
anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como
China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do
estado.
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Abertura do Arraial Pertinho de Você arrasta multidão na Cohama,
em São Luís

Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do Pertinho de Você, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.

Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18h como previsto. Minuto a minuto, ávidos para
aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de pessoas
chegavam e não deu outra, a primeira noite de um dos maiores e melhores arraiais do estado foi um sucesso de
crítica e público. 
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IMAGEM DO DIA: Flávio Dino de volta ao Palácio dos Leões

Publicado em 3 de junho de 2022 por gilbertoleda
 

O ex-governador Flávio Dino (PSB) esteve nesta sexta-feira, 3, no Palácio dos Leões.

O socialista voltou ao local onde trabalhou por 7 anos e 3 meses para visitar o governador em exercício,
desembargador Paulo Velten.
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Desembargador Lourival Serejo visita casa de apoio de Viana em
São Luis e aprova serviços oferecidos pela prefeitura

Jailson Mendes / 3 de junho de 2022
O desembargador e ex-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, Lourival Serejo, esteve nesta
quinta-feira (2) visitando as instalações da Casa de Apoio que a prefeitura de Viana mantém na capital federal.

Desembargador durante visita à Casa de Apoio Vianense

Lourival aprovou as instalações e os serviços oferecidos da Casa de Apoio, que recebe pacientes em Tratamento
Fora do Domicílio (TFD), assim como seus familiares. O prédio foi inaugurado ano passado pelo prefeito
Carrinho Cidreira.

De acordo com as informações, o objetivo da visita foi conhecer a estrutura física da unidade de acolhimento e
qualidade dos serviços prestados, colocando-se à disposição para somar com a gestão municipal na missão de
oferecer dignidade e qualidade de vida para os vianenses.

O prefeito Carrinho disse que a Casa de Apoio é um serviço oferecido pela prefeitura de Viana para todos os
moradores que precisarem sair da cidade em busca de saúde e destacou a visita do desembargador. “A visita do
desembargador Lourival, que também é vianense, fortalece nossas ações em prol de uma saúde mais digna a
cada morador e confirma as nossas boas relações com as instituições democráticas”, comentou.
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“O São João vive. A nossa cultura é retomada com investimento pensando na população.” A fala é do
secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor, durante a abertura da programação oficial do maior São
João do Brasil, nessa quinta-feira (2), no Ceprama. Concomitantemente, também teve início o arraial
oficial da Vila Palmeira, além do Arraial Pertinho de Você, na Cohama.

As atrações oficiais foram no Ceprama: com Tambor de Crioula União da Baixada; Cacuriá do Basson;
Bumba Meu Boi Upaon-Açu; Djalma Chaves; e Companhia Barrica; e na Vila Palmeira: Tambor de
Crioula Santa Bárbara; Bumba Meu Boi Valente da Ilha; Eugênia Miranda; Bumba Meu Boi de Nina
Rodrigues; e Bumba Meu de Ribamar

O secretário agradeceu a presença do governador interino, Paulo Velten. O governador Carlos
Brandão, aniversariante do dia, está licenciado para se recuperar de uma cirurgia.

“Começamos hoje nossa festividade junina aqui no Ceprama, na Vila Palmeira e no Arraial Pertinho de
Você. Temos a presença do governador em exercício, o doutor Paulo, e é uma enorme satisfação
começar as atividades folclóricas com a presença do governador.”

O secretário também lembrou que neste domingo (5) haverá a segunda edição do projeto Travessia
Junina, no Espigão Costeiro, local que recebeu as bandeirinhas juninas que antes estavam na ponte do
São Francisco.

“Teremos dois meses de jornada, lembrando que domingo teremos a Travessia Junina na Península.
Vai ser uma satisfação encontrar com vocês novamente”, disse Paulo Victor.

“Fico muito animado de ver esse arraial tão bem estruturado, tão bem organizado, e a chegada da
população numa noite de festa nesse momento de reencontro. Agora há pouco eu estava conversando
com turistas de fora, e eles ficaram impressionados de ver a beleza, a riqueza cultural do nosso
Maranhão, e a gente tem que apostar nisso, naquilo que é nosso. O que é cultural, o que é simbólico,
une”, comentou o governador interino, Paulo Velten.
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“O São João vive. A nossa cultura é retomada com investimento pensando na população.”  A fala é do
secretário de Estado da Cultura, Paulo Victor, durante a abertura da programação oficial do maior São
João do Brasil, nessa quinta-feira (2), no Ceprama. Concomitantemente, também teve início o arraial
oficial da Vila Palmeira, além do Arraial Pertinho de Você, na Cohama.

As atrações oficiais foram no Ceprama: com Tambor de Crioula União da Baixada; Cacuriá do Basson;
Bumba Meu Boi Upaon-Açu; Djalma Chaves; e Companhia Barrica; e na Vila Palmeira: Tambor de
Crioula Santa Bárbara; Bumba Meu Boi Valente da Ilha; Eugênia Miranda; Bumba Meu Boi de Nina
Rodrigues; e Bumba Meu de Ribamar

O secretário agradeceu a presença do governador interino, Paulo Velten. O governador Carlos
Brandão, aniversariante do dia, está licenciado para se recuperar de uma cirurgia.

“Começamos hoje nossa festividade junina aqui no Ceprama, na Vila Palmeira e no Arraial Pertinho de
Você. Temos a presença do governador em exercício, o doutor Paulo, e é uma enorme satisfação
começar as atividades folclóricas com a presença do governador.”

O secretário também lembrou que neste domingo (5) haverá a segunda edição do projeto Travessia
Junina, no Espigão Costeiro, local que recebeu as bandeirinhas juninas que antes estavam na ponte do
São Francisco.
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TJMA aprova criação de órgão especial requerido pelo advogado
Alex Borralho 

Data: 03 de Jun de 22 às 11:15  Categoria: Judiciário  Sem Comentários

O TJMA aprovou, na sessão do dia 1º, a criação de Órgão Especial, que será composto por 23 (vinte e três)
Desembargadores. A decisão foi por unanimidade e irão integrar o referido órgão, os 3 (três) Desembargadores
que compõe a mesa diretora (Presidente, 1º Vice-Presidente e Corregedor Geral de Justiça), os 10 (dez)
Desembargadores mais antigos e mais 10 (dez) Desembargadores escolhidos por votação de todos os atuais
integrantes da Corte de Justiça Maranhense.

Dr Alex Borralho
Em requerimento endereçado ao Presidente do TJMA (Desembargador Paulo Velten), após tomar conhecimento
que a mencionada Corte de Justiça iria passar a contar com 37 (trinta e sete) Desembargadores, o advogado
Alex Ferreira Borralho requereu em 03 de maio, a criação de referido órgão. Na oportunidade, Borralho
destacou como motivação do requerimento, o aumento de produtividade e a redução de tempo de tramitação de
processos, contribuindo para a eficácia dos julgamentos.

Referido causídico registrou que “dados estatísticos demonstram considerável aumento de produtividade e
redução de tempo de tramitação de processos, nos tribunais onde já existem o Órgão Especial, isso em virtude
do número reduzido de julgadores, o que contribui para a eficácia dos julgamentos. A sociedade, os
jurisdicionados e a classe advocatícia ganham com essa agilidade e eficiência, que tendo certeza é buscada por
todos os integrantes desta Corte de Justiça, sempre preocupados com a observância dos Princípios da Razoável
Duração do Processo (artigos 5º, inciso LXXVIII, da Carta Republicana Federal e 4º, 6º e 8º, do Diploma
Processual Civil) e da Eficiência (artigos 37, caput, da Lex Legum e 8º, do Código de Processo Civil).”

Abaixo, a íntegra do requerimento do causídico maranhense.

REQUERIMENTO DE CRIACAO DE ORGAO ESPECIAL NO TJMA
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Palácio dos Leões não sabe quando Brandão
retorna ao governo

03/06/2022 07:00:43

 

Licença do governador-tampão não tem prazo para expirar e ele pode ficar fora do
Maranhão bem mais tempo do que previsto pelos seus aliados, o que deve emperrar a
máquina administrativa, hoje dividida entre o substituto temporário Paulo Velten e o

chefe de fato, Flávio Dino

 

Brandão está for ado estado sem saber quando volta, e a sombra de Flávio Dino atrás dele
continua querendo dar as cartas no governo

Nem o Palácio do Leões, nem os aliados e muito menos o governador em exercício
Paulo Velten sabem exatamente quando o governador-tampão Carlos Brandão reassume
o comando do estado.

Brandão está fora do governo desde o dia 17 de maio; e pediu licença a partir da última
quarta-feira, 1º para, sabe-se lá mais quanto tempo.

Sem o governador de direito, o governo vai sendo tocado pelo governador de fato, o
comunista Flávio Dino (PSB), que, no entanto, não tem poder oficial para assinar
documentos necessários ao andamento dos projetos.

O substituto temporário Paulo Velten, por sua vez, já avisou que pretende seguir apenas
como chefe institucional do governo, sem maiores envolvimentos.

O resultado é um Maranhão acéfalo, sem comando e sem perspectiva de seguimento
normal.

Pelo menos até a volta de Brandão, sabe-se lá quando...
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TJMA decide que plano de saúde deve fornecer
medicamento a criança

 

A 1ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão manteve decisão monocrática tomada pelo
desembargador Kleber Carvalho, que reconheceu a obrigação de a operadora de plano de saúde Cassi fornecer o
medicamento Promediol CBD (cannabis sativa medicinal), conforme autorização de importação da Agência
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), bem como o custeio do tratamento médico e multiprofissional
recomendado para uma criança com transtorno do espectro autista.

A decisão unânime do órgão do TJMA manteve dois dos pedidos feitos pelo pai da criança e concedidos em
sentença pela 14ª Vara Cível de São Luís, mas, de acordo com orientação adotada por jurisprudência do Superior
Tribunal de Justiça (STJ), entendeu que é possível, em determinadas situações de fato, afastar a presunção de
dano moral, na hipótese em que a recusa de cobertura pelo plano de saúde decorrer de dúvida razoável na
interpretação do contrato.

Segundo a ação original, a criança foi diagnosticada com transtorno do espectro autista, sendo indicado
acompanhamento multiprofissional (fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional e psicólogo) e utilização da
metodologia aba.

Em outubro de 2019, apesar de todo o acompanhamento, começou a apresentar crises agudas de
comportamentos de perda de adaptação, irritabilidade, inquietação e outros. A família buscou diversos
especialistas, concluindo-se que o quadro se desencadeou pelo próprio transtorno do espectro autista. A
neuropediatra acompanhante, após a tentativa sem êxito de diversos medicamentos, prescreveu o uso contínuo
de Promediol (Cannabis Sativa Medicinal) como alternativa terapêutica.

O pai da criança solicitou a autorização de importação à Anvisa, sendo deferido o pedido. No entanto, o plano de
saúde se negou a custear o medicamento, sob a justificativa de que o fármaco não consta no rol de
procedimentos e eventos em saúde da ANS e que não existe cobertura contratual.

VOTO

O desembargador Kleber Carvalho, relator do agravo interno na apelação cível ajuizada pelas duas partes no
processo, destacou que o caso possui uma distinção muito peculiar, reconhecida recentemente pelo STJ, que é
de tratar-se de fármaco com autorização excepcional de importação deferida pela Anvisa.

O relator verificou, em consulta ao sistema da Anvisa que, apesar de o medicamento Promediol - CBD Líquido
Frasco com 6000 mg/30ml não se encontrar registrado na Agência, foi devidamente comprovada a autorização
de importação. Lembrou que, em casos similares, o STJ tem entendido tratar-se de exceção ao Tema n. 990/STJ,
razão pela qual o medicamento é de cobertura obrigatória pela operadora do plano de saúde, como reconhecido
pelo juízo de primeira instância.

Em relação à existência ou não de dano moral, o desembargador disse que a negativa de cobertura do
tratamento foi justificada pela interpretação - equivocada, mas razoável - da legislação específica, pelo fato de se
tratar de medicamento importado sem registro na Anvisa, de forma que não haveria obrigatoriedade de as



operadoras de plano de saúde arcarem com o custeio.

Acrescentou que, para justificar a negativa de cobertura em referência, a Cassi pautou-se no contrato celebrado
pelas partes, como na Lei Federal n.º 9.656/98 (Lei dos Planos de Saúde).

Desse modo, o relator decidiu reformar a sentença do juiz neste ponto, para excluir a condenação referente à
compensação por dano moral.

Os desembargadores Jorge Rachid e Angela Salazar acompanharam o voto do relator.

Fonte: Agência TJMA de Notícias
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Apaixonado declarado pela cultura maranhense, show organizado
por Astro de Ogum arrasta multidão na abertura do Pertinho de
Você

3 de junho de 2022 
3 de junho de 2022
O show da banda Limão com Mel, no maior e melhor arraial do Maranhão, também foi prestigiado pelo
governador interino- desembargador Paulo Velten e o secretário de Cultura- Paulo Vitor

Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do Pertinho de Você, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.

Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18:00hs como previsto. Minuto a minuto, ávidos
para aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de
pessoas chegavam e não deu outra, a primeira noite do maior e melhor arraial do Estado foi um sucesso de
crítica e público.

Com uma decoração belíssima, segurança, cerveja gelada e a melhor comida típica da temporada, além do
público, a inauguração do arraial contou com a presença do governador interino- Paulo Velten, o secretário de
Cultura- Paulo Vitor, da deputada Ana do Gás(PCdo) e outras autoridades da cúpula do governo. Como um bom
anfitrião na arte de ciceronear, depois de apresentar ao grande público os convidados ilustres, os quais subiram
ao palco e interagiram com os presentes, o vereador serviu um apetitoso jantar a comitiva palaciana.

“É com imenso prazer que recebemos a presença de dois Paulos. O governador interino- Paulo Velten e o
secretário de Cultura- Paulo Vitor, que assim como eu é um verdadeiro apaixonado pela cultura popular e está
fazendo um belíssimo trabalho à frente da Secretaria de Cultura”, enfatizou Astro sobre o colega vereador que
está licenciado da Câmara Municipal de São Luís.

Em rápidas palavras, o governador interino -Paulo Velten agradeceu a recepção e fez uma breve fala. “Em um
momentos que lutamos para retornar com nossas festividades e preservação da diversidade cultural
maranhense, é uma honra muito especial está aqui representando o Governo do Estado, na condição de
governador interino em exercício, por força de uma imposição constitucional”, enfatizou Velten.

O secretário Paulo Vitor, que como um verdadeiro maestro tem conduzido com primazia o cargo exercido,
ressaltou o sucesso da parceria entre o Executivo estadual e o vereador Astro de Ogum em prol do Pertinho de
Você.

“Vinha explicando ao nosso governador interino que o vereador Astro programa e consegue executar a
montagem do arraial com meses de antecedência, o que só é possível com muita vontade, empatia e Deus no
coração, porque não é fácil. Por isso estou aqui para agradecer a acolhida por essa parceria de sucesso”,
afirmou o secretário.



Na programação da noite de abertura, além do tradicional Cacuria de dona Teté, apresentaram-se os artistas
maranhense Thaís Moreno e Rick, além da grande atração da noite que ficou a cargo da banda pernambucana
Limão com Mel. A festança continua hoje a partir das 18:00hs, quando os portões serão abertos.
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São João 2022 começa na capital maranhense com arraiais na Vila
Palmeira e Ceprama

Data: 3 de junho de 2022
Autor: carlabarros96
0 Comentários

O Governo do Maranhão abriu oficialmente a temporada de arraiais do São João 2022. A festa começou na
quinta-feira (2), nos tradicionais arraiais no Ceprama e na Vila Palmeira. O maior São João do Brasil vai até 31
de julho, com apresentações em diversos locais, tanto na capital quanto no interior do estado.

O casal Fabrício Criveralo e Gislaine Navas veio de São Paulo para conhecer os Lençóis Maranhenses. Eles
aproveitaram a abertura oficial das festividades para visitar o Ceprama, onde puderam prestigiar apresentações
como a da Companhia Barrica. “A festa junina em São Paulo é completamente diferente e ver uma apresentação
do bumba meu boi, conhecer outra cultura, o folclore, está sendo ótimo”, revelou Gislaine.
 
Todos os locais que receberão os festejos já estão definidos (ver tabela abaixo). As atrações estão sendo
divulgadas aos poucos no Instagram oficial do governo (@governoma) e incluem grupos de bumba meu boi de
todos os sotaques, tambor de crioula, quadrilhas juninas, shows e danças típicas do folclore local.
 
“A cidade está respirando o clima junino com a decoração do Centro Histórico, da rodoviária, do Espigão, enfim.
Essa é uma festa gigante e só tem aqui no Maranhão. No Ceprama, por exemplo, as pessoas vão encontrar o
artesanato maranhense. Esse, aliás, é um dos arraiais oficias do Governo do Maranhão, que está de braços
abertos para receber a todos”, comentou o secretário de Turismo, Paulo Matos.
 
Governador em exercício, uma vez que Carlos Brandão está afastado para se recuperar de um procedimento
cirúrgico, o desembargador Paulo Velten prestigiou a abertura oficial do São João.

“Estou muito animado de ver o funcionamento dos arraias, tão bem organizados, ver a população chegando
numa noite de festa, neste momento de reencontro depois de uma grave pandemia, que não acabou ainda, mas
hoje nós temos uma cobertura vacinal muito forte no Maranhão, então nós temos que aproveitar esse momento
com muita alegria e prestigiar nossa cultura popular maranhense, que é muito rica. Nós precisamos apostar e
valorizar aquilo que é nosso. A cultura une a sociedade, une o povo. O sentimento é de alegria e a
responsabilidade que tenho é de me fazer presente, mostrar que o governo do Estado prestigia nossa cultura”,
disse Paulo Velten.

 

Confira a programação dos arraiais 2022 na Grande Ilha:

2 de junho a 2 de julho: Arraial da Vila Palmeira;
2 a 5 de junho e 9 a 12 de junho: Arraial do Ceprama;
11 a 30 de junho: Arraial da área Itaqui-Bacanga;
11 de junho a 3 de julho: Arraial da Praça Nauro Machado;



11 de junho a 10 de julho: Arraial do IPEM;
16 de junho a 3 de julho: Arraial da Zona Rural;
16 a 19 de junho: Arraial da Liberdade;
16 a 19 de junho e 23 e 26 de junho: Arraial da Cidade Operária e do Maiobão;
29 de junho: São Pedro;
30 de junho: São Marçal;
1 e 2 de julho: Arraial do Povo de Deus (Parque do Rangedor);
2 e 3 de julho: Arraial de São José de Ribamar;
7 a 10 de julho e 14 a 17 de julho: Arraial da Lagoa da Jansen;
14 a 31 de julho: Arraial do Shopping da Ilha;
21 a 24 de julho: Arraial do Convento das Mercês.
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Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos
Leões, nesta quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício,
Paulo Velten, e, na ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do
Governo do Estado. A visita foi coordenada pela curadora Karol Vieira.

O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. “É um momento de
congregamento, mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta
oportunidade, podendo convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que
nós temos aqui no Palácio dos Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi
apresentado. Para nós, é um privilégio singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso
Executivo, essa estrutura belíssima que devemos conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao
Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar muito bem esse acervo, por ter uma
curadoria e estou muito feliz por esse momento”, ressaltou.

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que
abriga parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e
vasos, dentre outros itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de
duzentos anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas
trazidas de países como China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com
relíquias da história política do estado.

Para o desembargador Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma
experiência enriquecedora. “O Maranhão é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos
demonstrar isso à população. Devemos ter orgulho do que somos, nos orgulhar na nossa terra e ter
esse sentimento de maranhensidade. Ter orgulho dos nossos antepassados, da riqueza cultural, e,
sobretudo, das nossas instituições”, frisou.
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O novo prédio do Centro de Ensino Professora Janilde Silva de Aquino, no bairro da Alemanha, e a
Quadra Poliesportiva coberta do Centro Educa Mais Paulo VI, na Cidade Operária, foram entregues
pelo Governo do Estado nesta quinta-feira (2). Os dois equipamentos educacionais foram
completamente reformados pela gestão estadual e estão adequados para oferecer as atividades
educacionais e esportivas aos estudantes. Ainda na agenda desta quinta-feira, comitiva do governo
visitou o Porto do Itaqui.

O CE Profª Janilde Silva de Aquino possui seis salas de aula, sala de professores, sala da diretoria,
secretaria, laboratório, cantina, midiateca, banheiros acessíveis, pátio coberto, quadra coberta, dentre
outros espaços. A reforma do prédio escolar recebeu investimentos de mais de R$ 1,5 milhão e vai
beneficiar mais de 340 estudantes.

Já a quadra poliesportiva do Centro Educa Mais Paulo VI foi completamente reformada e conta com
vestiários para dar mais conforto aos atletas. Os investimentos aplicados para a reforma somam R$ 1,3
milhão.

“Investir em educação é investir no futuro da sociedade e da existência humana. Isso deve ser feito
com vontade, condições, estrutura e expertise, e vejo tudo isso aqui. Portanto, parabenizo todos os
envolvidos neste processo e vemos que é uma gestão comprometida com o desenvolvimento da
educação do Maranhão. Também sou professor e fico feliz em ver esse compromisso”, frisou o
governador em exercício, Paulo Velten.

A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira, destacou a representatividade das entregas
para a educação no estado. “Já requalificamos mais 1.400 espaços escolares, seja reforma, ampliação,
construção ou manutenção. A cada obra dessas é o Governo do Estado mostrando o compromisso com
a melhoria da educação pública e contribuindo significativamente para a melhoria da aprendizagem”,
disse.
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Desembargadores visitam Palácio dos Leões e conhecem acervo
histórico

em junho 03, 2022
Visita guiada ao Palácio dos Leões (Foto: Divulgação)2/06/2022 
Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, nesta
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira.

O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. “É um momento de congregamento,
mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo
convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que nós temos aqui no Palácio dos
Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio
singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso Executivo, essa estrutura belíssima que devemos
conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar
muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou muito feliz por esse momento”, ressaltou.

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que abriga
parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e vasos, dentre outros
itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos
anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como
China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do
estado.

Para o desembargador Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma experiência
enriquecedora. “O Maranhão é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos demonstrar isso à
população. Devemos ter orgulho do que somos, nos orgulhar na nossa terra e ter esse sentimento de
maranhensidade. Ter orgulho dos nossos antepassados, da riqueza cultural, e, sobretudo, das nossas
instituições”, frisou.
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Velten diz que deverá ficar até dez dias no comando do governo

2 de junho de 2022Redacao Blog
O governador em exercício do Maranhão, Paulo Velten, disse que deve ficar à frente da gestão do Estado por
até dez dias, período da licença comunicada à Assembleia Legislativa. Em entrevista a uma emissora de tv local,
nesta quinta-feira (2), ele falou sobre a experiência de comandar dois poderes – o judiciário do Maranhão, que
havia assumido há um mês, e agora, o governo do Estado – e suas expectativas para este período.

“Quem assume um governo na condição de caráter provisório não tem plano de governo. Nossa meta, portanto,
é dar continuidade às ações do governador Carlos Brandão, tentar manter esta agenda que é bem intensa e
conhecer mais sobre a gestão pública. Tenho visto uma equipe muito bem coordenada, presente no estado todo
e me impressiona o volume de obars e de realizações”, avaliou Velten.

Sobre a experiência do primeiro momento de sua agenda como governador em exercício, ele ressaltou a
intensidade das programações. “Fico feliz em ver que temos um estado que atua em cooperação com as
prefeituras e tive uma agenda bastante intensa. São muitas realizações e você sente que há um Governo
operando e levamos muito desta experiência para nossa gestão à frente do Tribunal de Justiça do Maranhão”,
destacou.

Paulo Velten pontuou que, a princípio, deverá permanecer por dez dias, mas pode retomar às suas funções na
justiça antes disso, dependendo da alta do governador. “Conversei com Carlos Brandão e ele me informou que
pode retornar antes. Então, o governador pode voltar a qualquer momento e torcemos pela sua pronta
recuperação, pois a população esperta por ele, que seja o gestor e que cumpra as obrigações anteriormente
assumidas”, frisou.

Velten disse ainda que leva ao governo sua experiência de gestor público, dando sugestões e conversando com
os titulares das secretarias estaduais.

Quanto ao cenário de eleições, afirmou ter visto uma equipe técnica, voltada para o trabalho técnico. “Não
identifiquei qualquer direcionamento político, mas técnico. Temos maturidade democrática suficiente para
conviver com este cenário. As eleições são importantes, a alternância do poder e a democracia são importantes
e devem acontecer. Não devemos ver este momento como algo excepcional”, concluiu.
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Paulo Velten destaca importância do Porto do Itaqui para o MA

Por Zeca Soares
3 de junho de 2022
Comente

O governador em exercício no Maranhão, Paulo Velten, visitou, nesta  quinta-feira (2), o Porto do Itaqui, com a
presença do presidente da Empresa Maranhense de Administração Portuária (EMAP), Ted Lago; e do secretário
de Estado de Indústria e Comércio (Seinc), Cassiano Pereira.

Para o governador em exercício, a oportunidade foi de reconhecimento de um importante potencial econômico
do Maranhão. “Para mim, uma oportunidade única, como cidadão maranhense, de ver o trabalho que tem sido
aqui muito bem desenvolvido. Um trabalho que traz a expectativa de crescimento e desenvolvimento do Estado.
Demonstra que o Maranhão hoje é um corredor de exportação importantíssimo para o Brasil. Já havia sido
convidado pelo Ted Lago e devia a ele esta visita. Hoje tive essa satisfação. Nós temos aqui uma nova realidade
surgindo no estado do Maranhão e parabéns a toda equipe que tem trabalhado no Porto do Itaqui”, reiterou
Velten.

O presidente da EMAP, Ted Lago, destacou a honraria da presença do governador em exercício. “Estamos
muito honrados com a visita do governador em exercício, Paulo Velten. É importante conhecer, como ele mesmo
disse. O porto é um ativo importante para o desenvolvimento econômico e social do nosso estado, para atração
de novos negócios e na geração de empregos. O que nós mostramos hoje foi a nossa operação, a realidade do
nosso dia a dia e é muito importante que ele leve, inclusive, essa sensibilidade do que ele pode observar aqui”,
ressaltou.

“Importantíssimo que todos os agentes do governo tenham conhecimento da estrutura portuária que nós temos
instalada em nosso estado. O Porto do Itaqui acaba sendo uma referência de desenvolvimento, expansão e de
crescimento do Estado”, avaliou o titular da Seinc, Cassiano Pereira.
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Governo do Maranhão entrega obras educacionais e comitiva
realiza visita ao Porto do Itaqui

POR PORTAL DO MUNIM · 03/06/2022

Entrega de obras em escolas da Alemanha e Cidade Operária.

MARANHÃO – O novo prédio do Centro de Ensino Professora Janilde Silva de Aquino, no bairro da Alemanha, e
a Quadra Poliesportiva coberta do Centro Educa Mais Paulo VI, na Cidade Operária, foram entregues pelo
Governo do Estado nesta quinta-feira (2). Os dois equipamentos educacionais foram completamente reformados
pela gestão estadual e estão adequados para oferecer as atividades educacionais e esportivas aos estudantes.
Ainda na agenda desta quinta-feira, comitiva do governo visitou o Porto do Itaqui.

O CE Profª Janilde Silva de Aquino possui seis salas de aula, sala de professores, sala da diretoria, secretaria,
laboratório, cantina, midiateca, banheiros acessíveis, pátio coberto, quadra coberta, dentre outros espaços. A
reforma do prédio escolar recebeu investimentos de mais de R$ 1,5 milhão e vai beneficiar mais de 340
estudantes.

Já a quadra poliesportiva do Centro Educa Mais Paulo VI foi completamente reformada e conta com vestiários
para dar mais conforto aos atletas. Os investimentos aplicados para a reforma somam R$ 1,3 milhão.

“Investir em educação é investir no futuro da sociedade e da existência humana. Isso deve ser feito com
vontade, condições, estrutura e expertise, e vejo tudo isso aqui. Portanto, parabenizo todos os envolvidos neste
processo e vemos que é uma gestão comprometida com o desenvolvimento da educação do Maranhão. Também
sou professor e fico feliz em ver esse compromisso”, frisou o governador em exercício, Paulo Velten.

A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira, destacou a representatividade das entregas para a
educação no estado. “Já requalificamos mais 1.400 espaços escolares, seja reforma, ampliação, construção ou
manutenção. A cada obra dessas é o Governo do Estado mostrando o compromisso com a melhoria da educação
pública e contribuindo significativamente para a melhoria da aprendizagem”, disse.

Porto do Itaqui

A comitiva do Governo do Estado esteve no Porto do Itaqui, em visita de cortesia, com a presença do
governador em exercício, Paulo Velten; do presidente da Empresa Maranhense de Administração Portuária
(EMAP), Ted Lago; e do secretário de Estado de Indústria e Comércio (Seinc), Cassiano Pereira.

Para o governador em exercício, a oportunidade foi de reconhecimento de um importante potencial econômico
do Maranhão. “Para mim, uma oportunidade única, como cidadão maranhense, de ver o trabalho que tem sido
aqui muito bem desenvolvido. Um trabalho que traz a expectativa de crescimento e desenvolvimento do Estado.
Demonstra que o Maranhão hoje é um corredor de exportação importantíssimo para o Brasil. Já havia sido
convidado pelo Ted Lago e devia a ele esta visita. Hoje tive essa satisfação. Nós temos aqui uma nova realidade



surgindo no estado do Maranhão e parabéns a toda equipe que tem trabalhado no Porto do Itaqui”, reiterou
Velten.

O presidente da EMAP, Ted Lago, destacou a honraria da presença do governador em exercício. “Estamos
muito honrados com a visita do governador em exercício, Paulo Velten. É importante conhecer, como ele mesmo
disse. O porto é um ativo importante para o desenvolvimento econômico e social do nosso estado, para atração
de novos negócios e na geração de empregos. O que nós mostramos hoje foi a nossa operação, a realidade do
nosso dia a dia e é muito importante que ele leve, inclusive, essa sensibilidade do que ele pode observar aqui”,
ressaltou.

“Importantíssimo que todos os agentes do governo tenham conhecimento da estrutura portuária que nós temos
instalada em nosso estado. O Porto do Itaqui acaba sendo uma referência de desenvolvimento, expansão e de
crescimento do Estado”, avaliou o titular da Seinc, Cassiano Pereira.

GOVERNADOR INTERINO VISITA PORTO DO ITAQUI.
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Pertinho de Você! Show organizado pelo vereador Astro de Ogum
arrastou multidão na abertura do melhor e maior arraial do
Maranhão

Além de milhares de apaixonados pela cultura maranhense, o evento também contou com a presença do
governador interino- desembargador Paulo Velten e o secretário de Cultura- Paulo Vitor
3 de junho de 2022, 08:43h0 
 Arraial Pertinho de Você recebe grande público
Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do Pertinho de Você, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.

Arraial é organizado pelo vereador Astro de Ogum.
Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18:00hs como previsto. Minuto a minuto, ávidos
para aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de
pessoas chegavam e não deu outra, a primeira noite do maior e melhor arraial do Estado foi um sucesso de
crítica e público.

Com uma decoração belíssima, segurança, cerveja gelada e a melhor comida típica da temporada, além do
público, a inauguração do arraial contou com a presença do governador interino- Paulo Velten, o secretário de
Cultura- Paulo Vitor, da deputada Ana do Gás(PCdo) e outras autoridades da cúpula do governo. Como um bom
anfitrião na arte de ciceronear, depois de apresentar ao grande público os convidados ilustres, os quais subiram
ao palco e interagiram com os presentes, o vereador serviu um apetitoso jantar a comitiva palaciana.

“É com imenso prazer que recebemos a presença de dois Paulos. O governador interino- Paulo Velten e o
secretário de Cultura- Paulo Vitor, que assim como eu é um verdadeiro apaixonado pela cultura popular e está
fazendo um belíssimo trabalho à frente da Secretaria de Cultura”, enfatizou Astro sobre o colega vereador que
está licenciado da Câmara Municipal de São Luís.

Em rápidas palavras, o governador interino -Paulo Velten agradeceu a recepção e fez uma breve fala. “Em um
momentos que lutamos para retornar com nossas festividades e preservação da diversidade cultural
maranhense, é uma honra muito especial está aqui representando o Governo do Estado, na condição de
governador interino em exercício, por força de uma imposição constitucional”, enfatizou Velten.

O secretário Paulo Vitor, que como um verdadeiro maestro tem conduzido com primazia o cargo exercido,
ressaltou o sucesso da parceria entre o Executivo estadual e o vereador Astro de Ogum em prol do Pertinho de
Você.

“Vinha explicando ao nosso governador interino que o vereador Astro programa e consegue executar a
montagem do arraial com meses de antecedência, o que só é possível com muita vontade, empatia e Deus no
coração, porque não é fácil. Por isso estou aqui para agradecer a acolhida por essa parceria de sucesso”,
afirmou o secretário.



Na programação da noite de abertura, além do tradicional Cacuria de dona Teté, apresentaram-se os artistas
maranhense Thaís Moreno e Rick, além da grande atração da noite que ficou a cargo da banda pernambucana
Limão com Mel. A festança continua hoje a partir das 18:00hs, quando os portões serão abertos.
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O Governo do Maranhão abriu oficialmente a temporada de arraiais do São João 2022. A festa
começou na quinta-feira (2), nos tradicionais arraiais no Ceprama e na Vila Palmeira. O maior São João
do Brasil vai até 31 de julho, com apresentações em diversos locais, tanto na capital quanto no interior
do estado.

Governador em exercício, Paulo Velten, e secretário de Cultura, Paulo Victor, durante abertura do São
João 2022 (Foto: Charlles Eduardo)

O casal Fabrício Criveralo e Gislaine Navas veio de São Paulo para conhecer os Lençóis Maranhenses.
Eles aproveitaram a abertura oficial das festividades para visitar o Ceprama, onde puderam prestigiar
apresentações como a da Companhia Barrica. “A festa junina em São Paulo é completamente diferente
e ver uma apresentação do bumba meu boi, conhecer outra cultura, o folclore, está sendo ótimo”,
revelou Gislaine.

Todos os locais que receberão os festejos já estão definidos (ver tabela abaixo). As atrações estão
sendo divulgadas aos poucos no Instagram oficial do governo (@governoma) e incluem grupos de
bumba meu boi de todos os sotaques, tambor de crioula, quadrilhas juninas, shows e danças típicas do
folclore local.

“A cidade está respirando o clima junino com a decoração do Centro Histórico, da rodoviária, do
Espigão, enfim. Essa é uma festa gigante e só tem aqui no Maranhão. No Ceprama, por exemplo, as
pessoas vão encontrar o artesanato maranhense. Esse, aliás, é um dos arraiais oficias do Governo do
Maranhão, que está de braços abertos para receber a todos”, comentou o secretário de Turismo, Paulo
Matos.

Governador em exercício, uma vez que Carlos Brandão está afastado para se recuperar de um
procedimento cirúrgico, o desembargador Paulo Velten prestigiou a abertura oficial do São João.

“Estou muito animado de ver o funcionamento dos arraias, tão bem organizados, ver a população
chegando numa noite de festa, neste momento de reencontro depois de uma grave pandemia, que não
acabou ainda, mas hoje nós temos uma cobertura vacinal muito forte no Maranhão, então nós temos
que aproveitar esse momento com muita alegria e prestigiar nossa cultura popular maranhense, que é
muito rica. Nós precisamos apostar e valorizar aquilo que é nosso. A cultura une a sociedade, une o
povo. O sentimento é de alegria e a responsabilidade que tenho é de me fazer presente, mostrar que o
governo do Estado prestigia nossa cultura”, disse Paulo Velten.
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Show organizado pelo vereador Astro de Ogum arrastou multidão
na abertura do melhor e maior arraial do Maranhão

3 de junho de 2022 Equipe MV 0 Comments
Compartilhe agora.

Além de milhares de apaixonados pela cultura maranhense, o evento também contou com a presença do
governador interino- desembargador Paulo Velten e o secretário de Cultura- Paulo Vitor.

Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do Pertinho de Você, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.

Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18:00hs como previsto. Minuto a minuto, ávidos
para aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de
pessoas chegavam e não deu outra, a primeira noite do maior e melhor arraial do Estado foi um sucesso de
crítica e público.

Com uma decoração belíssima, segurança, cerveja gelada e a melhor comida típica da temporada, além do
público, a inauguração do arraial contou com a presença do governador interino- Paulo Velten, o secretário de
Cultura- Paulo Vitor, da deputada Ana do Gás (PCdoB) e outras autoridades da cúpula do governo. Como um
bom anfitrião na arte de ciceronear, depois de apresentar ao grande público os convidados ilustres, os quais
subiram ao palco e interagiram com os presentes, o vereador serviu um apetitoso jantar a comitiva palaciana.

“É com imenso prazer que recebemos a presença de dois Paulos. O governador interino- Paulo Velten e o
secretário de Cultura- Paulo Vitor, que assim como eu é um verdadeiro apaixonado pela cultura popular e está
fazendo um belíssimo trabalho à frente da Secretaria de Cultura”, enfatizou Astro sobre o colega vereador que
está licenciado da Câmara Municipal de São Luís.

Em rápidas palavras, o governador interino -Paulo Velten agradeceu a recepção e fez uma breve fala. “Em um
momentos que lutamos para retornar com nossas festividades e preservação da diversidade cultural
maranhense, é uma honra muito especial está aqui representando o Governo do Estado, na condição de
governador interino em exercício, por força de uma imposição constitucional”, enfatizou Velten.

O secretário Paulo Vitor, que como um verdadeiro maestro tem conduzido com primazia o cargo exercido,
ressaltou o sucesso da parceria entre o Executivo estadual e o vereador Astro de Ogum em prol do Pertinho de
Você.

“Vinha explicando ao nosso governador interino que o vereador Astro programa e consegue executar a
montagem do arraial com meses de antecedência, o que só é possível com muita vontade, empatia e Deus no
coração, porque não é fácil. Por isso estou aqui para agradecer a acolhida por essa parceria de sucesso”,



afirmou o secretário.

Na programação da noite de abertura, além do tradicional Cacuria de dona Teté, apresentaram-se os artistas
maranhense Thaís Moreno e Rick, além da grande atração da noite que ficou a cargo da banda pernambucana
Limão com Mel. A festança continua hoje a partir das 18:00hs, quando os portões serão abertos.
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SÃO LUÍS - PGJ participa da solenidade de posse do defensor
público geral

Publicado em 02/06/2022 14:47 - Última atualização em 02/06/2022 14:47

PGJ participou da posse na DPE
O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, participou nesta quarta-feira, 1º, da posse do novo defensor
público-geral do Maranhão, Gustavo Furtado. A solenidade foi realizada na sede da Defensoria Pública Estadual
(DPE), em São Luís.

O novo chefe da DPE vai comandar a instituição no biênio 2022-2024 e anunciou como meta, em seu discurso
de posse, a proteção à infância e a parceria com outras instituições para erradicar o subregistro de nascimento
no Maranhão.

Ao agradecer a presença do chefe do MPMA e dos promotores de justiça na solenidade, Gustavo Furtado
destacou que outras instituições são muito importantes, e que a parceria entre o Ministério Público e a
Defensoria Pública Estadual é estratégica. “O procurador Eduardo Nicolau é um dos maiores defensores da
Defensoria. Agradeço os esforços do Ministério Público e do senhor, que é exemplo para outros MPs. Meu muito
obrigado”.

PGJ e representantes da Ampem cumprimentaram novo defensor-geral
Dentre as autoridades presentes estavam o desembargador Paulo Velten, governador em exercício, e o
presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão (Ampem), Gilberto Câmara. A cerimônia
teve a participação de representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, sociedade civil e
Ministério Público do Maranhão.

Redação e fotos: CCOM-MPMA
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Violência doméstica é tema de seminário promovido pelo TJMA

O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, desta sexta-feira
(3).

A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon. (Foro: Divulgação/TJMA)

Por: Da Redação com informações da Assessoria TJMA
03 de Junho de 2022
“Programa de cooperação sinal vermelho contra a violência” foi o tema do seminário promovido pelo Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência
Doméstica e Familiar (CEMULHER), nesta sexta-feira (3).

O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, no auditório Desa.
Madalena Serejo do Fórum Des. Sarney Costa, em São Luís.

O seminário foi destinado aos serviços notariais e de registros, em atendimento à Recomendação N. 49/2022 do
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O objetivo é capacitá-los sobre a temática de gênero e violência doméstica,
além de orientá-los sobre os termos da Lei. 14.188/2021, que institui o Programa de Cooperação Sinal Vermelho
contra a Violência Doméstica, mais uma medida de enfrentamento a essa grave problemática.

Campanha Sinal Vermelho
Conforme a Lei 14.188 de 2021, o Poder Executivo, o Poder Judiciário, o Ministério Público, a Defensoria
Pública, os órgãos de Segurança Pública e as entidades privadas “deverão estabelecer um canal de
comunicação imediata com as entidades privadas de todo o País participantes do programa, a fim de viabilizar
assistência e segurança à vítima, a partir do momento em que houver sido efetuada a denúncia por meio do
código ‘sinal em formato de X’, preferencialmente feito na mão e na cor vermelha”.

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020. Ela é fruto de
parceria entre a Associação dos Magistrados Brasileiro e o CNJ, com o objetivo de coibir o aumento da violência
doméstica e familiar contra as mulheres, no cenário da pandemia, possibilitando às mulheres um canal
silencioso de denúncia.

O desembargador Ricardo Duailibe, presidente em exercício do TJMA, considera a campanha como fundamental.
“É inadmissível, no mundo de hoje, que a mulher possa sofrer violência doméstica. Eu diria até que seria um
absurdo”, complementou.

A CEMULHER, cujas ações fazem parte da Política Judiciária Nacional de Enfrentamento à Violência Contra as
Mulheres pelo Poder Judiciário, visa atender todo o estado do Maranhão, oferecendo um conjunto de
ferramentas para o combate à violência doméstica e familiar através da articulação com a Rede de
Enfrentamento à violência contra as mulheres.



O presidente da CEMULHER, desembargador Cleones Cunha, ressaltou a importância dos esforços
direcionados ao combate dessa modalidade de violência. “É preciso que todos nós nos juntemos para acabar ou
diminuir consideravelmente esse mal que assola a sociedade brasileira, que é a violência contra a mulher”,
disse.
Palestra
A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon, citada pela servidora Danyelle
Bitencourt durante o seminário.

Esse número revela um dos principais problemas que atingem as mulheres: a violência. As servidoras Danyelle
Bitencourt e Amanda Rolim proferiram palestra para os presentes no evento a respeito do tema. Dentre os
assuntos abordados, Danyelle Bitencourt falou sobre os estereótipos de gênero, incluindo publicidades que
também influenciam nesse fator.

Ela explicou sobre uma série de comportamentos travestidos de humor e outros fatores visíveis e invisíveis que
fazem parte do ciclo dos vários tipos de violência aos quais as mulheres são expostas, até chegar ao feminicídio,
destacando a importância de toda a rede de apoio da sociedade para findar essa realidade.

“Antes se acreditava que criar os meninos, achando que eles tinham total poder e posse sobre as mulheres, ia
gerar um adulto machista. Hoje, vai gerar um adulto criminoso. Porque violência doméstica familiar contra as
mulheres é crime”, explica Danyelle.

Segundo ela, as violências psicológica e física são crimes. Então, é preciso uma responsabilidade maior quanto
à educação das crianças com paridade de gênero, que é essencial para que não cometam crimes. “

Além disso, a intervenção do Estado, o fortalecimento das políticas públicas estão forçando a mudança na nossa
cultura”, destacou Bitencourt .

A servidora Amanda Rolim explicou sobre a aplicação de medidas protetivas às vítimas de violência doméstica,
citando os tipos de medidas destinadas à vítima e medidas destinadas ao autor da violência, previstos na Lei
Maria da Penha (Lei nº 11.340/2006).

Ela ressaltou que é preciso combater a percepção de que nada acontece com o agressor quando é denunciado.

“As medidas protetivas são de extrema relevância, uma vez que elas têm a capacidade de interromper o ciclo de
violência desde o início. Então, a mulher não precisa esperar uma condenação, uma sentença condenatória,
para haver uma providência do Estado. Ela já pode desde o início do ciclo de violência, denunciar o agressor e
obter uma proteção de sua integridade física e psicológica”, concluiu Amanda Rolim.
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"Programa de cooperação sinal vermelho contra a violência" foi o tema do seminário promovido pelo Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência
Doméstica e Familiar (CEMULHER), nesta sexta-feira (3). O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de
Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, no auditório Desa. Madalena Serejo do Fórum Des. Sarney Costa, em
São Luís.

O seminário foi destinado aos serviços notariais e de registros, em atendimento à Recomendação N. 49/2022 do
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O objetivo é capacitá-los sobre a temática de gênero e violência doméstica,
além de orientá-los sobre os termos da Lei. 14.188/2021, que institui o Programa de Cooperação Sinal Vermelho
contra a Violência Doméstica, mais uma medida de enfrentamento a essa grave problemática.

CAMPANHA SINAL VERMELHO

Conforme a Lei 14.188 de 2021, o Poder Executivo, o Poder Judiciário, o Ministério Público, a Defensoria
Pública, os órgãos de Segurança Pública e as entidades privadas "deverão estabelecer um canal de
comunicação imediata com as entidades privadas de todo o País participantes do programa, a fim de viabilizar
assistência e segurança à vítima, a partir do momento em que houver sido efetuada a denúncia por meio do
código 'sinal em formato de X', preferencialmente feito na mão e na cor vermelha".

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020. Ela é fruto de
parceria entre a Associação dos Magistrados Brasileiro e o CNJ, com o objetivo de coibir o aumento da violência
doméstica e familiar contra as mulheres, no cenário da pandemia, possibilitando às mulheres um canal
silencioso de denúncia.

O desembargador Ricardo Duailibe, presidente em exercício do TJMA, considera a campanha como fundamental.
"É inadmissível, no mundo de hoje, que a mulher possa sofrer violência doméstica. Eu diria até que seria um
absurdo", complementou. O desembargador ressaltou ainda, que o objetivo do poder Judiciário é colaborar para
que se tenha resultados  não é apenas evitar, como também punir 

A CEMULHER, cujas ações fazem parte da Política Judiciária Nacional de Enfrentamento à Violência Contra as
Mulheres pelo Poder Judiciário, visa atender todo o estado do Maranhão, oferecendo um conjunto de
ferramentas para o combate à violência doméstica e familiar através da articulação com a Rede de
Enfrentamento à violência contra as Mulheres.

O presidente da CEMULHER, desembargador Cleones Cunha, ressaltou a importância dos esforços
direcionados ao combate dessa modalidade de violência. "É preciso que todos nós nos juntemos para acabar ou



diminuir consideravelmente esse mal que assola a sociedade brasileira, que é a violência contra a mulher",
disse. 

PALESTRA

A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon, citada pela servidora Danyelle
Bitencourt durante o seminário. Esse número revela um dos principais problemas que atingem as mulheres: a
violência. 

A servidora Danyelle Bitencourt proferiu palestra para os presentes no evento a respeito do tema. Dentre os
assuntos abordados, ela falou sobre os estereótipos de gênero, incluindo publicidades que também influenciam
nesse fator. Explicou sobre uma série de comportamentos travestidos de humor e outros fatores visíveis e
invisíveis que fazem parte do ciclo dos vários tipos de violência aos quais as mulheres são expostas, até chegar
ao feminicídio, destacando a importância de toda a rede de apoio da sociedade para findar essa realidade. 

"Antes se acreditava que criar os meninos, achando que eles tinham total poder e posse sobre as mulheres, ia
gerar um adulto machista. Hoje, vai gerar um adulto criminoso. Porque violência doméstica familiar contra as
mulheres é crime. As violências psicológica e física são crimes. Então, temos uma responsabilidade maior
quanto à educação das nossas crianças com paridade de gênero, que é essencial para que não cometam crimes.
Além disso, a intervenção do Estado, o fortalecimento das políticas públicas estão forçando a mudança na nossa
cultura", destacou.

O post Violência doméstica é tema de seminário do TJMA apareceu primeiro em O Maranhense.
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TJMA decide que plano de saúde deve fornecer
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A 1ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão manteve decisão monocrática tomada pelo
desembargador Kleber Carvalho, que reconheceu a obrigação de a operadora de plano de saúde Cassi
fornecer o medicamento Promediol CBD (cannabis sativa medicinal), conforme autorização de
importação da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), bem como o custeio do tratamento
médico e multiprofissional recomendado para uma criança com transtorno do espectro autista.

A decisão unânime do órgão do TJMA manteve dois dos pedidos feitos pelo pai da criança e concedidos
em sentença pela 14ª Vara Cível de São Luís, mas, de acordo com orientação adotada por
jurisprudência do Superior Tribunal de Justiça (STJ), entendeu que é possível, em determinadas
situações de fato, afastar a presunção de dano moral, na hipótese em que a recusa de cobertura pelo
plano de saúde decorrer de dúvida razoável na interpretação do contrato.

Segundo a ação original, a criança foi diagnosticada com transtorno do espectro autista, sendo
indicado acompanhamento multiprofissional (fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional e psicólogo) e
utilização da metodologia aba. 

Em outubro de 2019, apesar de todo o acompanhamento, começou a apresentar crises agudas de
comportamentos de perda de adaptação, irritabilidade, inquietação e outros. A família buscou diversos
especialistas, concluindo-se que o quadro se desencadeou pelo próprio transtorno do espectro autista.
A neuropediatra acompanhante, após a tentativa sem êxito de diversos medicamentos, prescreveu o
uso contínuo de Promediol (Cannabis Sativa Medicinal) como alternativa terapêutica.

O pai da criança solicitou a autorização de importação à Anvisa, sendo deferido o pedido. No entanto,
o plano de saúde se negou a custear o medicamento, sob a justificativa de que o fármaco não consta
no rol de procedimentos e eventos em saúde da ANS e que não existe cobertura contratual.

VOTO

O desembargador Kleber Carvalho, relator do agravo interno na apelação cível ajuizada pelas duas
partes no processo, destacou que o caso possui uma distinção muito peculiar, reconhecida
recentemente pelo STJ, que é de tratar-se de fármaco com autorização excepcional de importação
deferida pela Anvisa.

O relator verificou, em consulta ao sistema da Anvisa que, apesar de o medicamento Promediol - CBD
Líquido Frasco com 6000 mg/30ml não se encontrar registrado na Agência, foi devidamente
comprovada a autorização de importação. Lembrou que, em casos similares, o STJ tem entendido



tratar-se de exceção ao Tema n. 990/STJ, razão pela qual o medicamento é de cobertura obrigatória
pela operadora do plano de saúde, como reconhecido pelo juízo de primeira instância.

Em relação à existência ou não de dano moral, o desembargador disse que a negativa de cobertura do
tratamento foi justificada pela interpretação - equivocada, mas razoável - da legislação específica, pelo
fato de se tratar de medicamento importado sem registro na Anvisa, de forma que não haveria
obrigatoriedade de as operadoras de plano de saúde arcarem com o custeio.

Acrescentou que, para justificar a negativa de cobertura em referência, a Cassi pautou-se no contrato
celebrado pelas partes, como na Lei Federal n.º 9.656/98 (Lei dos Planos de Saúde).

Desse modo, o relator decidiu reformar a sentença do juiz neste ponto, para excluir a condenação
referente à compensação por dano moral.

Os desembargadores Jorge Rachid e Angela Salazar acompanharam o voto do relator. 
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Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, nesta
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira. 

O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. "É um momento de congregamento,
mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo
convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que nós temos aqui no Palácio dos
Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio
singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso Executivo, essa estrutura belíssima que devemos
conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar
muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou muito feliz por esse momento", ressaltou.

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que abriga
parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e vasos, dentre outros
itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos
anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como
China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do
estado.

Para o desembargador Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma experiência
enriquecedora. "O Maranhão é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos demonstrar isso à
população. Devemos ter orgulho do que somos, nos orgulhar na nossa terra e ter esse sentimento de
maranhensidade. Ter orgulho dos nossos antepassados, da riqueza cultural, e, sobretudo, das nossas
instituições", frisou.
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Comitiva do Governo do Estado esteve, na terça-feira (1º), na cidade de Raposa, para assinatura de
Ordens de Serviços, contemplando diversos benefícios à população, incluindo a pavimentação de ruas
e avenidas do município, que teve início imediato. A solenidade contou com a presença do governador
em exercício, Paulo Velten; do subsecretário de Estado da Infraestrutura, Ítalo Augusto, que
representou o titular da pasta, Aparício Bandeira; do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira;
além de outras autoridades.

Assim como tem garantido ajuda a diversas cidades do Maranhão, o Governo do Estado autorizou a
execução do programa Mais Asfalto para a cidade de Raposa. Na ocasião, a assinatura da ordem de
serviço foi realizada pelo subsecretário Ítalo Augusto, que representou o secretário Aparício Bandeira,
e destacou a continuidade das ações da gestão estadual.

"Hoje assinamos a ordem de serviço para a pavimentação de asfalto aqui na Raposa. Nós assinamos a
ordem há uma hora e já estamos aqui, lançando asfalto na avenida, com as máquinas trabalhando a
todo vapor. A gestão do governador Carlos Brandão é assim, obra melhorando a vida da população",
comentou Ítalo Augusto.

Bairros contemplados

As ações vão contemplar as principais ruas e avenidas dos bairros Vila Boa Esperança, Alto do Farol e
Centro. Ao todo, a pavimentação vai alcançar 17 vias da cidade.

Antônio José, morador do bairro Boa Esperança, há quase 20 anos, destacou a mudança de realidade
que a comunidade vai viver a partir de agora, com a chegada do asfalto.

"Quando chovia era uma tragédia, porque aqui enche tudo. Há uns anos, essa rua foi alagada e
coberta por água. Agora que eles estão recapeando, a gente espera por melhorias não somente aqui
na Vila Boa Esperança, como também nos bairros vizinhos. Nossa vida agora vai se tornar muito
melhor", destacou o morador.
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A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou, na manhã desta quinta-feira (02), sessão solene em
comemoração ao Dia da Comunidade Italiana no Maranhão. A deputada Helena Duailibe (PP), autora da
proposição, presidiu a solenidade, com a presença dos deputados Roberto Costa (MDB), Hélio Soares (PL),
Mical Damasceno (PSD), Wellington do Curso (PSC) e Neto Evangelista (União Brasil).

Na mesa dos trabalhos estavam o desembargador Gervásio Santos, representando o Tribunal de Justiça
(TJ/MA); o procurador geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Nicolau; o cônsul honorário da Itália no
Maranhão, Francesco Cerrato; a primeira-dama do Estado do Maranhão em exercício, Daniela Buna Velten; a
presidente da Associação "Circulo Itália", Mônica de Lucca; e o diretor de Relações Institucionais do Circulo
Itália, Mário Cella, além da presidente da Sociedade "Danti Alighieri", Isabella Pearce, e o representante do
Maranhão no Comitê Nordeste Italiano, Luca Palmieri.

Reconhecimento

Helena Duailibe justificou a homenagem prestada à comunidade italiana no Maranhão. "Temos muito que
agradecer aos italianos pela grande contribuição dada ao Maranhão. Precisamos homenagear essas pessoas
que têm contribuído muito para o desenvolvimento do nosso estado", acentuou.

O desembargador Gervásio Santos destacou a importância da homenagem prestada pela Assembleia à
comunidade italiana. "A data de hoje, na qual a Itália comemora sua opção pela República e a Democracia,
significa um exemplo para a comunidade ocidental, inclusive para o Brasil", frisou.

Agradecimento

"É uma homenagem significativa de uma Casa Legislativa que reconhece a contribuição da comunidade italiana
para a sociedade maranhense. Isto tem um valor muito grande para nós. Essa data é muiito significativa, pois se
comemora a República Italiana. Na Itália, nesta data, comemora-se a festa da República Italiana e aqui no
Maranhão, o Dia da Comunidade Italiana", disse Mônica de Lucca.

O cônsul da Itália agradeceu a homenagem prestada pelo Parlamento Estadual à comunidade italiana. "Ficamos
muito contentes e honrados por esse reconhecimento à comunidade italiana nesse dia muito importante.
Trata-se, para nós, de um ato simbólico muito grande e de um valor incomensurável", ressaltou.
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Com o intuito de facilitar o acesso da população à Justiça e resolver conflitos de forma rápida, gratuita e efetiva,
o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, de 6 a 10 de junho, a 5ª edição de 2022 da Conciliação
Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Coroatá (a 247 km de São Luís) e Peritoró (a 235 km da capital).

Durante o evento, a população poderá solucionar questões processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), tais como: divórcio, alimentos, renegociação de dívidas, dentre outras.

O projeto é promovido pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com vistas a estimular a solução consensual de demandas, por meio do diálogo, do acordo, da conciliação.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão e estimular a pacificação social. "O objetivo da
Conciliação Itinerante é aproximar a Justiça da população, resolvendo conflitos de cidadãos e cidadãs de forma
rápida", pontuou.

LOCAIS DE ATENDIMENTO

Em Coroatá, a iniciativa acontecerá de 6 a 9 de junho, no Centro de Ensino Clodomir Milet (Rua Gonçalves Dias,
s/n, Centro), ao lado do Fórum Desembargador Menezes Júnior, das 8h às 18h. Em Peritoró, a iniciativa será
realizada no dia 10 de junho, na Secretaria Municipal de Assistência Social (Travessa Sete de Setembro, 102b,
Filipinho), das 8h às 18h.

MUTIRÃO

A pauta de audiências do mutirão já possui 553 processos agendados, sendo 444 oriundos da 2ª Vara da
comarca de Coroatá (6 a 9/6) e 109 do termo judiciário de Peritoró (10/6), cujas partes já foram previamente
intimadas.

A ação contará com a parceria da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA) e com o apoio da Prefeitura
Municipal de Peritoró.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de
família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.



DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã – com ou sem agendamento
– deverá comparecer ao Fórum, com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do
SUS, carteira de vacinação, certidão de nascimento - em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a
depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).
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Decisão do TCE não impede continuidade do processo, diz
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Em entrevista à TV Mirante, a Procuradora Geral, Alessandra Belfort, explica que continua tendo validade a
decisão do TJMA, favorável ao Município
Kalyne Cunha
Ascom

Procuradora Geral do Município, Alessandra Belfort - Foto: Assessoria
 
Em entrevista à TV Mirante, nesta quinta-feira (02), a Procuradora Geral do Município, Alessandra Belfort,
falou sobre a decisão do Tribunal de Contas do Estado do Maranhão (TCE) que suspendeu, dia 1° de junho, o
andamento do processo administrativo e a quebra de contrato sobre os serviços de abastecimento de água e
tratamento de esgoto realizados pela Companhia de Saneamento Ambiental do Maranhão (Caema).

Alessandra Belfort explicou que a decisão do TCE não tem efeito sobre a do Tribunal de Justiça do Estado do
Maranhão (TJMA) e que a Prefeitura manterá o processo de contratação de uma nova empresa, em caráter
emergencial. “Iniciamos o processo administrativo em 2020, que culminou com a rescisão contratual. No dia 19
de maio, foi assinado um Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) em que o Ministério Público fiscaliza essa
transição, porque o contrato com a Caema já foi reincidido e publicado no Diário do Município dia 20 de maio”.

Com o TAC, o Ministério Público do Maranhão (MPMA) autoriza a empresa de Saneamento Urbano e
Construções S.A (Sanurban) a operar os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário na cidade
pelo prazo de um ano, até acontecer o processo de licitação.

Sobre a nova empresa, Alessandra Belfort explica já foi contratada, no momento da rescisão do contrato com a
Caema. “A contratação de uma nova empresa já aconteceu e foi publicada no diário da Prefeitura, dia 30 de
maio. Então essa decisão publicada no dia 1º de junho, que veio ao nosso conhecimento, queria evitar algo que
já aconteceu, que é a rescisão e a contratação de uma nova empresa. Perdeu-se objeto, por isso entendemos
que não irá interferir em nossas ações”, conclui a procuradora.
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São João 2022 começa na capital maranhense com arraiais na Vila
Palmeira e Ceprama

O Governo do Maranhão abriu oficialmente a temporada de arraiais do São João 2022. A festa começou na
quinta-feira (2), nos tradicionais arraiais no Ceprama e na Vila Palmeira. O maior São João do Brasil vai até 31
de julho, com apresentações em diversos locais, tanto na capital quanto no interior do estado.

O casal Fabrício Criveralo e Gislaine Navas veio de São Paulo para conhecer os Lençóis Maranhenses. Eles
aproveitaram a abertura oficial das festividades para visitar o Ceprama, onde puderam prestigiar apresentações
como a da Companhia Barrica. “A festa junina em São Paulo é completamente diferente e ver uma apresentação
do bumba meu boi, conhecer outra cultura, o folclore, está sendo ótimo”, revelou Gislaine.

CONTINUA APÓS A PUBLICIDADE

Todos os locais que receberão os festejos já estão definidos (ver tabela abaixo). As atrações estão sendo
divulgadas aos poucos no Instagram oficial do governo (@governoma) e incluem grupos de bumba meu boi de
todos os sotaques, tambor de crioula, quadrilhas juninas, shows e danças típicas do folclore local.

“A cidade está respirando o clima junino com a decoração do Centro Histórico, da rodoviária, do Espigão, enfim.
Essa é uma festa gigante e só tem aqui no Maranhão. No Ceprama, por exemplo, as pessoas vão encontrar o
artesanato maranhense. Esse, aliás, é um dos arraiais oficias do Governo do Maranhão, que está de braços
abertos para receber a todos”, comentou o secretário de Turismo, Paulo Matos.

Governador em exercício, uma vez que Carlos Brandão está afastado para se recuperar de um procedimento
cirúrgico, o desembargador Paulo Velten prestigiou a abertura oficial do São João.

“Estou muito animado de ver o funcionamento dos arraias, tão bem organizados, ver a população chegando
numa noite de festa, neste momento de reencontro depois de uma grave pandemia, que não acabou ainda, mas
hoje nós temos uma cobertura vacinal muito forte no Maranhão, então nós temos que aproveitar esse momento
com muita alegria e prestigiar nossa cultura popular maranhense, que é muito rica. Nós precisamos apostar e
valorizar aquilo que é nosso. A cultura une a sociedade, une o povo. O sentimento é de alegria e a
responsabilidade que tenho é de me fazer presente, mostrar que o governo do Estado prestigia nossa cultura”,
disse Paulo Velten.

Confira a programação dos arraiais 2022 na Grande Ilha:

2 de junho a 2 de julho: Arraial da Vila Palmeira;
2 a 5 de junho e 9 a 12 de junho: Arraial do Ceprama;
11 a 30 de junho: Arraial da área Itaqui-Bacanga;
11 de junho a 3 de julho: Arraial da Praça Nauro Machado;
11 de junho a 10 de julho: Arraial do IPEM;
16 de junho a 3 de julho: Arraial da Zona Rural;



16 a 19 de junho: Arraial da Liberdade;
16 a 19 de junho e 23 e 26 de junho: Arraial da Cidade Operária e do Maiobão;
29 de junho: São Pedro;
30 de junho: São Marçal;
1 e 2 de julho: Arraial do Povo de Deus (Parque do Rangedor);
2 e 3 de julho: Arraial de São José de Ribamar;
7 a 10 de julho e 14 a 17 de julho: Arraial da Lagoa da Jansen;
14 a 31 de julho: Arraial do Shopping da Ilha;
21 a 24 de julho: Arraial do Convento das Mercês.
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São Luís encerra o mês de maio com 18 adoções concluídas

Enviado por galmeida em sex, 03/06/2022 - 10:51
São Luís encerra o mês de maio com 18 adoções concluídas
São Luís encerrou o mês de maio com 18 adoções concluídas. No ano passado foram 106 adoções.

Atualmente, 37 crianças e adolescentes ainda estão aptos para serem adotados na capital e 103 famílias
pretendentes habilitadas. 

Mais informações na reportagem de Bel Soares para a TV Cidade MA.
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